

Diario de Burgos

Año LIII / N.º 16.274 / Miércoles 11 de Agosto de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

CHURCHILL en Canadá

Conferenciará con el primer ministro canadiense y luego en E.E. UU. se entrevistará con Roosevelt

Las conversaciones serán más políticas que militares

EL PRESIDENTE NORTEAMERICANO REGRESA A WASHINGTON

Washington.—Los círculos políticos de la capital norteamericana creen que el viaje de recreo del presidente Roosevelt ha sido, en realidad, el prelude para importantes decisiones de carácter diplomático, la primera de las cuales podrá ver la luz en el curso de las próximas 24 horas, según dice el enviado especial de la agencia Reuters.—Efe.

Washington.—Hay indicios de que el viaje del presidente Roosevelt no ha sido solo de recreo.

El presidente recibió su correo dos veces por día, por avión de caza, y para todo lo urgente, estaba en comunicación telefónica y telegráfica directa con Washington.

CHURCHILL EN CANADA

Quebec.—Oficialmente se anuncia que el primer ministro británico, Churchill, ha llegado al Canadá para celebrar conversaciones de guerra. Se añade que se entrevistará con el presidente Roosevelt después de conferenciar con el primer ministro canadiense Mackenzie King.

CONFERENCIA DE ROOSEVELT

Washington.—Roosevelt convocó esta tarde a conferencia a sus principales colaboradores militares y navales, entre ellos al almirante Leahy, jefe del Estado Mayor del presidente; general Marshall, jefe del Estado Mayor general; almirante King y general Arnold.

Roosevelt recibió antes al secretario de Guerra, Stimson y al secretario de Estado, Hull.

LA SEXTA ENTREVISTA CHURCHILL - ROOSEVELT

Washington.—La entrevista Churchill - Roosevelt será la sexta y se celebrará tres meses des-

El ministro de Obras Públicas inaugura en Lezo (Guipúzcoa) una fábrica

San Sebastián.—El ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña, ha inaugurado en Lezo una fábrica, acompañado por el teniente coronel Troncoso.

El ministro fué recibido por las autoridades y jerarquías de Lezo y por el consejo de administración de la entidad.—Cifra.

pués del último encuentro de los dos estadistas, en Washington.

El lunes por la noche se comunicó que el presidente acababa de regresar de una semana de vacaciones pasadas en la isla "Manotoulin" en el lago Huron. Durante su estancia en dicho lugar, Roosevelt estuvo acompañado por su jefe de Estado Mayor, almirante Leahy, y por "un grupo impresionante de importantes consejeros diplomáticos y militares".

En las primeras horas de hoy, Roosevelt convocó a sus colaboradores más destacados.—Efe

COMUNICADO OFICIAL DE LA LLEGADA DE CHURCHILL

Quebec.—El comunicado oficial sobre la llegada del primer ministro Churchill dice también:

"El primer ministro de la Gran Bretaña llegó acompañado por lord Leathers, ministro de Transportes de guerra y los jefes de los Estados Mayores británicos. Fué recibido por el primer ministro

(Pasa a tercera página)

Encuentro feliz



Los submarinos alemanes, en servicio de guerra contra la navegación enemiga, se cruzan en el Atlántico y entre sus tripulaciones se cambian los saludos de ritual

En el frente del Mius los alemanes conquistan una altura importante

Todos los ataques soviéticos en el Kubán, Bielgorod, Orel, Viasma y Lodoga fueron rechazados

En la jornada de ayer fueron destruidos 215 carros rusos

Cuartel general del Führer.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En la cabeza de puente del Kubán han fracasado los ataques soviéticos, efectuados con apoyo de carros y aviones de batalla. En el frente del Mius, las tropas alemanas han conquistado una altura importante. En el sector del curso medio del Donetz, la actividad ha sido restringida.

La batalla continúa, intensísima en la región de Bielgorod, en donde la Luftwaffe ha infligido pérdidas muy elevadas al enemigo.

Todos los intentos de penetración efectuados por el enemigo al Oeste de Orel han fracasado después de duros combates.

Al Suroeste y al Oeste de Viasma los soviets han atacado inútilmente, después de haber

traído tropas de refresco y con el apoyo de carros blindados, lanzallamas, cañones de salvas y aviones de batalla. En colaboración con nuestros aviones de combate y de bombardeo en picado, los soldados alemanes rechazaron al enemigo en el curso de combates violentísimos en que aquél perdió enormes cantidades de hombres y material.

Los reanudados ataques bolcheviques al Sur del lago Ladoga han fracasado también.

En el curso de la jornada de ayer, los soviets perdieron 215 carros de asalto. Durante los días 8 y 9 de Agosto, el enemigo perdió 119 aviones derribados en combate aéreo.

Después de bombardear varias localidades de los territorios ocupados del Oeste durante la jornada, aviones pesados enemigos atacaron anoche la ciudad de Mannheim, sobre la cual arrojaron gran número de bombas explosivas e incendiarias. Según últimas noticias han sido derribados 13 aviones enemigos.

Entre el primero y el 10 de Agosto, la DCA de a bordo de las marinas mercantes y de guerra alemanas han derribado 42 aparatos enemigos.—Efe

Bastianini embajador de Italia en Angora

Ahi lo confirman los círculos políticos de la capital turca

Angora.—Los círculos políticos confirman el nombramiento de embajador de Italia en esta capital en la persona de Bastianini, ex subsecretario del Ministerio de Asuntos Exteriores.—Efe.

ITALIA SIGUE COMBATIENDO POR SU PROPIA SUPERVIVENCIA

Si hubiera aceptado la rendición sin condiciones hubiese obtenido una paz falsa

Declara Stefani recogiendo la impresión de los círculos competentes de Roma

Roma.—La Agencia Stefani publica una nota en la que afirma entre otras cosas que, según se declara en los círculos competentes de Roma, el pueblo italiano desea actualmente la paz, como todos los pueblos que sufren los horrores de la guerra.

"Pero —añade— Italia goza ya de la libertad que pretendían regalarle las naciones unidas, aunque éstas no parecen satisfechas de ello, ya que no pueden servir a su finalidad; que es la rendición sin condiciones, como han repetido Churchill, Roosevelt, el general Eisenhower y el vizconde Cranborne en la Cámara de los lores".

Dice también la citada Agencia que los anglosajones, que pretendían liberar a Italia del fascismo, siguen ahora tratándola lo mismo que antes y creen que la capitulación y rendición sin condiciones son una sola cosa. "Si Italia

hubiera aceptado la rendición sin condiciones —continúa— hubiese obtenido, no la paz que desea, sino una paz falsa. Por ello prosigue la lucha para contener la

(Continúa en tercera página)

¡Fuego!



Un cañón pesado "Morser" en fuego contra las posiciones enemigas de los rusos en Orel

Orações públicas por la paz del Mundo

Tendrán lugar el domingo en toda la diócesis por orden de nuestro Reverendísimo Prelado

En la Catedral habrá una solemnisima función religiosa a mediodía

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo, Dr. don Manuel de Castro y Alonso, ha hecho pública la siguiente circular:

Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos: Profundamente se ha conmovido Nuestro corazón paternal al leer la reciente carta que Su Santidad Pio XII dirige al Emmo. Cardenal-Secretario de Estado en el día de Nuestra Señora de las Nieves, exponiendo brevemente, pero en forma impresionante, la triste condición del mundo en los momentos presentes, donde cada día parece que "el Cielo en vez de serenarse con la fraternal concordia entre los Estados, se nubla con nubes más densas de guerra y destrucción que abaten y atormentan no sólo Ejércitos, sino también poblaciones con indefensas mujeres y niños". Y ante este cuadro miserable los hombres parecen desoir la voz constante del Romano Pontífice, que por ello nos invita a levantar nuestro grito de oración y penitencia al Padre de las misericordias y Dios de todo consuelo, por intercesión de la Santísima Virgen en el Misterio de su Asunción gloriosa.

Tan sentidas frases de dolor han repercutido especialmente en Nos, hijo devoto de la Sede Apostólica y así el próximo día 15 de Agosto, fecha por muchos títulos singular, ya que celebramos la Asunción de la Virgen, como Titular y Pa-

(Pasa a cuarta página)

LA BATALLA EN EL ESTE



La artillería acorazada alemana inmediatamente después de ser emplazada, lanza sus granadas pesadas contra los bolcheviques en fuga

LA VISITA DE CHURCHILL A ROOSEVELT

Está relacionada con nuevas operaciones contra el Eje, según afirmaciones de los observadores aliados

Aunque el presidente norteamericano niegue la participación de los soviets, se habla de que quizá asista Stalin

(Continúa en octava página)

canadiense, Mackenzie King, y durante su estancia en el país será huésped del Gobierno. Mr. Churchill celebrará conversaciones con Mackenzie King y después conferenciará con el presidente Roosevelt y los altos jefes militares

GUION ESPIRITU CATOLICO de la nueva Universidad

UNA rotunda afirmación de catolicidad, de espíritu acendrado y fervorosamente católico de nuestro Movimiento, constituye el índice legislativo que el nuevo Estado presenta como la más firme ejecutoria de su destino histórico y su misión política.

Es su principio más esencial ese sentido católico de que está impregnada la obra del Caudillo cerca de los españoles, con rango de eternidad que abarca a todas las instituciones estatales y del Partido, como la base más firme de su fecunda existencia.

Y, por ello, a la hora de erigir un orden nuevo en la Universidad, clave de nuestra personalidad científica y de nuestra proyección universal, la ley de ordenación universitaria acomete, con decisión firme y angusto sentido español, la ingente empresa de arrancar de la docencia y de la producción intelectual aquella neutralidad ideológica que tomó forma destructora en el laicismo.

Este fue el que socavó la moral universitaria, abandonándola a las corrientes devastadoras de la negación y del materialismo. Y por ende, si la "revolución marxista se incubó en cincuenta años de laicismo docente", una de las tareas más trascendentes de nuestra Revolución nacional había de ser la de conquistar en las aulas de las futuras generaciones, porque nada hay más cierto que aquel principio maravillosamente expresado por San Agustín de que la mucha ciencia nos aproxima a Dios.

La nueva ley acomete con todo empeño, recogiendo aquella infante lección de pasados regímenes y volviendo por los cauces clásicos de nuestra raíz histórica, pródiga en ejemplos grandiosos de fecundidad religiosa, la para consigna de cristianizar la vida universitaria. Y esto no se hace de una manera tímida o mezquina, sino decidida y gallarda. Para ello se organizan las enseñanzas de la cultura superior religiosa, que serán obligatorias para todos los estudiantes universitarios y se rodea el ejercicio de la docencia y las actividades de los alumnos, de las instituciones apropiadas para que unos y otros desenvuelvan la vida universitaria en un ambiente de piedad y de ortodoxia que vivifique sus espíritus.

De ahora para siempre, la moral cristiana —única norma segura del bien obrar en la vida profesional— inspirará los cursos de Deontología para orientar el ejercicio de las profesiones universitarias en la más pura ética cristiana.

Templos y capillas universitarias, prácticas piadosas inspiradoras de una piedad ejercida con plena libertad y firme conciencia de que se la busca y se la quiere, todo, en fin, contribuye a robustecer el principio católico que inspiró los mejores días de nuestra rica —en prestigio y en calidades— vida universitaria.

de los Estados Unidos y el Reino Unido.

El enviado especial de la Agencia Reuter en Quebec dice que aunque los motivos que han llevado a Churchill al Canadá son ya conocidos de todo el mundo, a los corresponsales de Prensa se les ha impuesto un régimen de estricta seguridad. Los oficiales y altos funcionarios que forman parte del séquito del primer ministro, trabajan febrilmente en la redacción de los detalles de los acuerdos.

Una destacada personalidad —añade el enviado de la agencia Reuter— ha declarado: "En esta conferencia proyectamos la derrota total de las potencias del Eje. Poseemos los instrumentos de la victoria y como resultado de esta conferencia puede llegar pronto la victoria en Europa, quizá antes de que nos demos cuenta. Pero los japoneses no quedan fuera de nuestra estrategia".

NO ESTARA REPRESENTADA LA U. R. S. S. —DICE ROOSEVELT

Washington. — El presidente Roosevelt, en su conferencia de Prensa de esta noche, ha declarado que el primer ministro canadiense Mackenzie King, le había informado telefónicamente de la llegada de Churchill a Quebec.

Añadió que se entrevistará probablemente con el "premier" británico, pero que no podía decir donde, cómo, ni cuando. Dijo asimismo que tampoco podía revelar el tema o los temas de la conferencia, aunque podía anticipar que seguramente se trataría de una reunión angloamericana de Estados Mayores en la que no estarían representados los soviets.

PERO ¿ACUDIRA STALIN?

Washington. — Aunque el presidente Roosevelt declaró a los periodistas que en sus entrevistas con Churchill no tomará parte ningún representante soviético, en diversos círculos políticos, diplomáticos y periodísticos se sugiere la idea de que Stalin podría asistir en persona a dicha conferencia. Se añade en dichos medios que los asuntos políticos tendrán la preferencia sobre los militares.—Efe.

PARECE QUE SON INMEDIATAS MEDIDAS DIPLOMATICAS DE GRAN ALCANCE

Quebec.— La noticia de que Churchill se encontraba en esta ciudad produjo gran expectación entre los habitantes. Churchill ha venido acompañado por numerosos consejeros y por su esposa e hija. Todos los observadores —y se encuentran aquí los más eminentes— coinciden en apreciar que esta visita está relacionada con nuevas operaciones contra el Eje.

En las calles de Quebec se aglomera la multitud, al conocer la llegada de Churchill y demás personalidades. Entre las personas que visitarán la Casa Blanca, figuran el presidente de la Cruz Roja norteamericana y técnicos de los problemas político-económicos europeos.

Parece ser que en las entrevistas de hoy se estudiaron problemas de la postguerra. En Washington reina expectación y algunos observadores afirman que son inminentes medidas de gran alcance.

Cordell Hull ha aplazado su habitual conferencia de Prensa de los martes.—Efe.

EL SEQUITO DEL PREMIER INGLES

Quebec.— Entre los miembros del séquito personal de Churchill, figuran lord Moran, presidente del Real Colegio de Físicos, general Ismael, secretario particular principal, Rowan, secretario particular y comandante Thompson, de la Real Marina de Guerra.

La declaración publicada por la oficina del primer ministro, indica que las conversaciones se desarrollan en dos esferas distintas. Primero se reñen con británicos y canadienses y después británicos y norteamericanos.

Churchill conferenció con los altos funcionarios sobre el plan de discusión entre los Estados Mayores conjuntos. Durante esta conversación, un fuerte destacamento de policía mantuvo guardia en los accesos de la residencia.—Efe.

COLISEO CASTILLA

Hoy cambio de programa en español
RITMO LOCO
Viernes, C. de CASIMIRO ORTAS

La Escuela Naval Militar de Marín

Una de las magnificas realizaciones del nuevo Estado, antiguo anhelo de la Marina española

Podrá compeler dignamente con cualquier otro similar

Marín.—El ministro de Marina recibió esta mañana a los periodistas, a los que manifestó su gran satisfacción por la inauguración inmediata de la Escuela Naval Militar de Marín, que como es sabido se verificará el próximo día 15. Con esto se cumple un antiguo y ferviente deseo de la Marina española, que constituye una de las magnificas realizaciones del nuevo Estado.

Añadió el ministro que el programa de los actos que se verificarán en Marín con tal motivo, comenzará a las 10.15 de la mañana de dicho día 15, con el izamiento de la insignia del Caudillo y el saludo de los buques concentrados en la ría, que serán: tres cruceros, "Canarias", "Cervera" y "Navarra", dos flotillas de destructores, compuesta por seis barcos cada una, los tres buques escuela "Juan Sebastián Elcano", "Vulcano" y "Galatea", dos submarinos y dos lanchas rápidas, en representación de la flotilla del sur de esta última clase de unidades.

A continuación se verificará la revista a las fuerzas de la Escuela y el Ejército. Se celebrará después una misa de campaña y la entrega de despachos a los alumnos recientemente salidos de la Escuela.

Seguidamente jurarán la bandera los alumnos de la primera promoción, y luego, por el siguiente orden, revista de la escuela del Generalísimo, almuerzo de todas las autoridades y los 500 alumnos de la Escuela Naval Militar. Por la tarde revista a la escuadra, corrida de toros en Pontevedra, recepción de gala en la Diputación de Pontevedra.

Posteriormente será descubierta la cruz de los caídos en la Escuela Naval, y a partir de este momento se permitirá la visita del público a dicha construcción, honra de España, que podrá competir dignamente con cualquier otra similar. En ella se han invertido durante tres años y medio de trabajo, venciendo dificultades considerables, 45 millones de pesetas. Cerrarán los actos una regata de balandros y la distribución de premios.

CINE AVENIDA
POR UNOS OJOS NEGROS
Y JOYAS FUNESTAS

**El general Alonso Vega
cumplimentará al Caudillo**

En el Pazo de Meirás

**Actualmente se halla
en Asturias**

Oviedo.— Se encuentran en su casa de Noreña el general don Camilo Alonso Vega, director general de la Guardia Civil acompañado de su esposa.

Dentro de breves días se trasladará al Pazo de Meirás para cumplimentar a Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales.—Cifra.

PETAIN
recibió al representante
alemán en Vichy

Vichy.— El mariscal Petain ha recibido al representante alemán en Vichy, Krug von Nidda y al rector de la Universidad de París.—Efe.

Choque de vapores en la bahía de Algeciras

La ensenada se halla cubierta por una capa de petróleo por causa de un petrolero averiado

Algeciras.—Durante toda la mañana ha habido una niebla muy densa en esta bahía, que dificultó extraordinariamente la navegación.

El vapor que hace la travesía de Algeciras a Gibraltar a causa de la poca visibilidad chocó con otro buque fondeado en aquella bahía causando averías que debido al exceso de precauciones con que navegaba no tuvieron importancia.

Algeciras.— Debido al fuerte viento reinante, el aceite salido

del vapor que hace unos días quedó casi hundido en esta bahía, se ha extendido, por toda esta ensenada, hasta el extremo de aparecer el mar totalmente cubierto por una extensa capa de este combustible.

En una gran extensión de la playa, por esta causa, no es posible bañarse y el olor a petróleo se hace insostenible. Cuando en junio de 1940 los italianos hundieron tres petroleros suyos, sufrió toda esta ensenada los mismos efectos, que duraron casi siete meses.—Cifra.

Italia combate por su propio supervivencia

(Viene de primera página)

acometida angloamericana y, sobre todo, la ola comunista, como lo hace Alemania heroicamente en el frente del Este.

La nota termina diciendo que Italia sigue soportando el peso de la guerra en su propio suelo, que continúa siendo objeto de ataques aéreos y combate contra el peligro de una nueva y cruel dictadura, por la libertad exterior, contra el caos y contra el empobrecimiento o la destrucción de sus ideales espirituales.

Italia combate por su propio supervivencia

(Viene de primera página)

se celebrarán con arreglo al sistema electoral.

San Marino, con 60 kilómetros cuadrados y 15.000 habitantes, situado en el centro de la península italiana, es regido actualmente por un Consejo de Estado provisional que procede a la depuración de la vida civil.

NUEVO MINISTRO DEL INTERIOR

Roma.— El Rey ha nombrado ministro del Interior al senador y prefecto, Humberto Ricci en sustitución de Bruno Fornaciari, que ha dimitido, según anuncia la Agencia Stefani.—Efe

COMO HA ESCAPADO DE LA DESTRUCCION "LA SCALA" DE MILAN

Milán.— El teatro "La Scala", de esta ciudad, escapó a la destrucción durante el último bombardeo aéreo sólo gracias al valor desplegado por el personal afecto a su mantenimiento.

En efecto, diez bombas incendiarias cayeron sobre el edificio y algunas de ellas atravesaron el techo y fueron a explotar en camerinos, sala de espectáculos y escuela de baile. El personal intervino inmediatamente y logró sofocar los incendios que amenazaban propagarse a todo el inmueble.—Efe

LA FIGURA DEL NUEVO MINISTRO DEL INTERIOR

Roma.— El nuevo ministro del Interior, Humberto Ricci, nació en Capurso (Bari) en el año 1868. Perteneció al escalafón del Ministerio que ha pasado a rector, donde había llegado a ser director general de Administración civil.—Efe

LA REPUBLICA DE SAN MARINO HA ABOLIDO EL REGIMEN FASCISTA

San Marino.— La República de San Marino ha abolido el régimen fascista, implantado en 1922, y ha convocado a elecciones generales para el 5 de Septiembre, que

se celebrarán con arreglo al sistema electoral.

San Marino, con 60 kilómetros cuadrados y 15.000 habitantes, situado en el centro de la península italiana, es regido actualmente por un Consejo de Estado provisional que procede a la depuración de la vida civil.

Relojes por valor de más de medio millón de pesetas

Han sido ocupados por la policía de Barcelona a dos súbditos extranjeros que pretendían negociar ilegalmente

Barcelona.— Fuerzas móviles de la comisaría de la Lonja, han detenido y puesto a disposición del delegado de Hacienda a Walter Scherk, Henrich Salin, a los que les fueron ocupados gran número de cronómetros de oro, monedas y lingotes del mismo metal y encendedores y diversos objetos de metales preciosos, introducidos clandestinamente en España y que se disponían a vender. El valor de lo incautado asciende a más de medio millón de pesetas.

CUANDO LLEGUE el momento oportuno

Los aliados abrirán un tercer frente en Europa occidental

Ha dicho Elmer Davis

Washington.— "Los aliados abrirán un tercer frente en Europa occidental cuando llegue el momento oportuno", ha declarado a los periodistas el director de la Oficina de Información, Elmer Davis. Preguntado por los redactores, Davis se negó a decir cuando será el "momento oportuno". Declara que consideraba las operaciones en el Mediterráneo como un segundo frente.—Efe.

Circular del Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo ordenando oraciones públicas por la paz del Mundo

(Viene de primera página)

trona de Nuestra Iglesia Catedral y de Nuestra dilectísima Archidiócesis, habíamos de antemano mandado, usando de las nuevas Facultades concedidas a los Obispos residenciales del Orbe entero por la Sagrada Penitenciaría Apostólica, publicar el Edicto anunciando la Bendición Papal con Indulgencia Plenaria que Nos daremos a Nuestros Amadísimos Diocesanos, y ahora, secundando los deseos vehementes del Romano Pontífice y aprovechando tan solemne ocasión de tener congregado a todo el pueblo devoto de Burgos en el Santo Templo Metropolitano, se harán ante la veneranda Imagen de Nuestra Excelsa Patrona, Santa María la Mayor, oración pública por la paz de las naciones y por España, a tenor de las siguientes normas y de acuerdo con Nuestro Excmo. Cabildo Metropolitano:

1.ª El domingo próximo, 15 de Agosto, terminada la Misa Pontifical y dada la Bendición Papal, a continuación se hará la exposición de S. D. M., leyéndose una oración a la Virgen, implorando, por su mediación y patrocinio, la paz y concordia entre los pueblos y naciones, cantando, después de la bendición con el Santísimo, todo el pueblo la Salve a María, Reina de la Paz.

2.ª En todas las Parroquias e Iglesias de la Diócesis, se organizarán en este día y a la hora que los Muy Reverendos Señores Curas Párrocos y Rectores crean más conveniente, solemnes funciones religiosas dedicadas a la Virgen en el Misterio de su Asunción y ante el Santísimo solemnemente expuesto para impetrar con todo el pueblo fiel y pedir por la paz de las naciones y por España.

3.ª La Salve solemnisima que se canta en Nuestra Santa Iglesia Catedral durante todo el octavario, a las seis y cuarto de la tarde próximamente, precedida este año de las Letanias Lauretanas, se aplicará por esta intención de Su Santidad el Papa, deseando, como El nos dice, que "cuanto mayores sean los peligros del mal que amenazan a la familia cristiana, tanto más fervientes se eleven a Dios y a su Divina Madre las oraciones públicas".

Que el Cielo oiga Nuestras insistentes peticiones y en el orbe entero tengamos la dicha de ver pronto brillar la estrella de la Paz y nuestra querida España, librándose de los horrores de la guerra, siga la ruta de Fe y religiosidad de nuestros antepasados. Por Nuestra parte y en prenda de las gracias del Altísimo os enviamos Nuestra bendición pastoral en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Burgos 8 de Agosto de 1943.

Mamuel, Arzobispo de Burgos

PREGÓN DEL MILENARIO

El Orfeón Burgalés triunfa rotundamente en Valladolid

Los estompas castellanos d'esperaron en la ciudad hermana y vas demostraciones de entusiasmo

Nuestras ciudades y pueblos, villas históricas y poblaciones genuinamente milenarias, fueron, en anteriores excursiones de nuestro Orfeón el marco, encendido y vibrante desde el cual se lanzó a toda Castilla el pregón emocionado de una próxima conmemoración, a de la independencia gloriosa de una raza, que, enseñoreando el Mundo con su fé y sus costumbres, supo llevar a todos los confines del orbe el sentido eterno de la grandiosidad de España.

Quedaba en esta empresa, de la que es el intérprete el Orfeón Burgalés, desbordar los límites de nuestra provincia, para pulsar el estato de ánimo, la espiritualidad vigorosa con que fuera de ella se espera el Milenario y comprobar, al propio tiempo, la floración exquisita de las almas al conjuro de las canciones y danzas de sus estampas, sacando de su ambiente real.

Y ese doble valor, castellanísimo trascendente en su doble aspecto, recibió anteayer el más rico galardón, en Valladolid, ciudad populosa de la moderna Castilla, que, siguiendo el hilo de su Historia, resurge con impulso vigoroso firme, como Burgos, de la que es embajador espiritual la masa oral que fué a la población hermana.

Todo en Valladolid fué triunfo potosico. Porque, si bien los castellanos somos parcos en la exteriorización de nuestros sentimientos, no recio o suspicacia desaparece el instante mismo en que se sirve una suprema ambición o un ideal que hace vibrar el alma con estremecimiento de un motivo excepcional.

Y ese rango de expección, se daba en este cortejo señorial que Valladolid se asomó el domingo con nuestro Orfeón, portador

de un bagaje espiritual de canciones y danzas clásicamente españolas, netamente castellanas, con retozones madrigales y sentidas plegarias, con ingenuos arreboles y austeras costumbres, que tienen sabor de siglos y resuman vistosa y arte.

Así se presentó en el teatro Calderón, de Valladolid, el Orfeón Burgalés. Como nuncio de unas fiestas milenarias, de las que ha de salir robustecida la personalidad gigantesca de esta raza que sabe trabajar porque, primero aprendió a rezar. Y como testimonio fiel de que esas seculares esencia —religiosidad y sencillez, laboriosidad y gentileza, austeridad y sana alegría— permanecen vivas a través de los siglos y alertarán en el futuro mientras haya un castellano, mientras aliente un español.

Naturalmente, esa doble motivación —secular y festera— reunió en el Calderón de Valladolid a los amantes de la Castilla inmortal, a los enamorados de su arte y sus costumbres. Y un público selecto y numeroso —presidido por todas las autoridades y jerarquías— escuchó al Orfeón Burgalés, ofreciéndole más que la primicia de un aplauso al que nuestros coralistas están tan acostumbrados, el homenaje de una auténtica revelación, sentida hermandad, profunda comprensión para su obra gigantesca y afecto desbordado.

Dos fueron las sesiones dadas, tarde y noche. Y en ambas, idéntica la vibración espiritual y la satisfacción del auditorio.

Hermandad castellana, exaltación admirable, resumidas en vitores clamorosos y encendidos aplausos para los intérpretes afortunadísimos de unas páginas vivientes de nuestro costumbrismo clásico. He ahí la síntesis magnífica

Palabras cruzadas

Por I. M. M.

1 2 3 4 5 6 7 8

I							
II							
III							
IV							
V							
VI							
VII							
VIII							

HORIZONTALES

- I Acostumbra a comer carne de caballo.
- II Tiene valentía.— Voz de mando.
- III Ciudad siciliana.
- IV Título inglés.— Contracción.
- V Escritor portugués.— Apócope de nombre.
- VI Nota.— Arreglar un vestido.
- VII Pasta aromática.
- VIII Río alemán.— Animales.

VERTICALES

- 1 Dar alojamiento.
- 2 Relativo al culto de Isis.
- 3 Produce un fruto agradable.— Consonantes.
- 4 Composición poética.— Letra.
- 5 Animal polar.— Precedido de una letra, necio.
- 6 Célebre guerrero griego.
- 7 Produce la muerte.— Peso limpio.
- 8 Pronuncia discursos.

SOLUCIÓN AL PROBLEMA ANTERIOR

Horizontales.— I Vinatero. II Anagrama. III Nevera. IV Ideo.— Lav. V Di.— Li. VI Otomanas. VII Solapado. VIII Asolados.

Verticales.— 1 Vanidosa. 2 Inéditos. 3 Navo.—Olc. 4 Ateo.Mal. 5 Ter.—Mapa. 6 Ernal.— Nad. 7 Ra.—Alado. 8 Avisos.

Dando el pecho a tu hijo conseguirás que en verano no sufra enfermedades.

Peregrinación burgalesa a Santiago de Compostela

Del 25 al 30 de Agosto

Como siempre ha ocurrido en estos días finales, las inscripciones tienen un crescendo que augura un éxito como los precedentes a Zaragoza. Repetimos a los mejores españoles la invitación urgente de apuntarse en las listas para en fecha próxima visitar el Sepulcro del Apóstol ardoroso del Finisterre, predilecto de Jesús y primer mártir de sus enviados a evangelizar... Las temidas lejanías de Hesperia imantaron el ánimo del valiente hijo de Zebedeo, que con su verbo cuajó el carácter español cristiano, idealista, intrépido, héroe... Acabada la guerra, flotante una conflagración en la tierra y en la sociedad... ¡qué grato al ánimo postrarse ante Santiago, hijo del Trueno, para obtener una resolución justa, pronta y paternal entre las naciones beligerantes... Así debe apadrinar España en esta hora, la contienda bélica mundial.

¡Burgaleses! A Santiago... Últimos días de inscripción... Con esta se acabará la serie de nuestras peregrinaciones... Que nadie añore después una ilusión que ahora tan fácil, económica y brillantemente puede satisfacer...

La salida será el día 25, a las cinco de la tarde, en tren especial. Cerrada la inscripción general, daremos las demás instrucciones y diario del programa.

La Junta Organizadora

Ayer pasó por Burgos una expedición de voluntarios de la gloriosa División Azul

En la estación del Norte se les sirvió una comida y después continuaron su viaje a Segovia

Con un retraso de dos horas, sobre el horario previsto, llegó, a las cinco de la tarde de ayer, una nueva expedición de voluntarios de la División Azul, que retornan a la Patria después de haberse cubierto de gloria en el frente ruso combatiendo contra el comunismo.

A la estación del Norte acudieron a recibirlos todas las autoridades, figurando entre ellas el capitán general accidental de la región, general Los Arcos, gobernador militar general Gorgojo, Obispo Auxiliar de nuestro Prelado doctor Llorente, presidente de la Diputación y gobernador civil interino don Julio de la Fuente Careaga, secretario general del Movimiento, concejales señores Díaz Reig, López Arroyo y Revilla, por el Ayuntamiento, general Gil Verdejo, coronel Aizpuru, jefes de Cuerpos, Centros y dependencias militares de la plaza y otras representaciones y comisiones civiles, militares y eclesiásticas y jerarquías de la Falange.

Al entrar el convoy en agujas, la banda de música de la 61 División interpretó los himnos del Partido y el Nacional mientras el numeroso público

que llenaba los andenes, prorrumpió en gritos patrióticos y ovaciones a los gloriosos voluntarios.

El jefe de la expedición, comandante Rubio, fué saludado al descender del vagón por el capitán general accidental, quien le dió la bienvenida.

El capitán general pasó después revista a las fuerzas, que forman un total de 1.200 hombres y a continuación se procedió al reparto de una suculenta comida a los voluntarios mientras la banda de música interpretaba varias obras clásicas españolas.

A los oficiales y suboficiales se les sirvió la comida en un comedor improvisado en el vestíbulo de la estación.

Alrededor de las siete de la tarde y en medio de general entusiasmo, a los acordes de nuestros himnos, reanudó el convoy su marcha con dirección a Segovia, entre frenéticas ovaciones y vitores.

Diario de Burgos
Agrupación 48

JOYERIA VILLANUEVA PRESENTA

TODOS LOS RELOJES QUE FABRICA

UNIVERSAL "Watch"

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA clara, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO - APARTADO 1043 - MADRID

MADERAS

Para todas sus necesidades y construcciones

Almacenes J. CAMARA.-Ingeniero

Carretera de Arcos, 10.-Tel. 1888

BURGOS

Importante donativo en libros

Que el Consejo británico hace al monasterio de Montserrat

Barcelona.— El cónsul general de Inglaterra se trasladará mañana a Montserrat con el fin de hacer entrega de un importante donativo de libros que con destino a la biblioteca de aquel Monasterio hace el Consejo británico representado en España por el profesor Walter Starkie, director del Instituto británico en Madrid.

Se trata de un total de 122 volúmenes de historia, religión, literatura, manuscritos, bibliografía y otros que el Monasterio no poseía.—Cifra.

L. VALLEJO

El fósforo es la gran actualidad

Crónica de Berlín
Por DELGADO OLIVARES

Berlín.— De la tarde del sábado al lunes, se abre en Berlín una pausa que se percibe, no sólo en las tiendas y oficinas, sino incluso en el ritmo de las gentes que deambulan más lentas, más descuidadamente y más despaciosamente. Gran parte de la población se ausenta los sábados. Los lagos y la campiña de los alrededores se pueblan de una muchedumbre berlínesa que busca, no sólo el reposo físico tras el intenso afán de la semana, sino la calma espiritual necesaria a quien ha vivido este ambiente cargado de tan extrañas interrogaciones. No hay, en efecto, que Berlín es tan grande un frente de batalla. Lo es ya toda el área de los países beligerantes. Para distinguir hablaríamos únicamente de la batalla de la retaguardia y de la batalla de la retaguardia, pero al fin se lucha en todas partes y no sabríamos decir en dónde es más violenta y más cruel.

Y a los que en Berlín quedamos ayer nos fué dado presenciar uno de tantos ejercicios y prácticas de defensa pasiva como se hacen aquí. Esta defensa pasiva es cuidada y dispuesta por los alemanes con una esmerada y un vigor verdaderamente extraordinarios. Las prácticas que ayer se referían al fósforo. El fósforo es la gran actualidad. Bien porque sea el más reciente medio destructor empleado, bien porque afecta a la población civil menos enterada y apta para la batalla, lo cierto es que todo el mundo habla del fósforo y nos sabemos ya de memoria mismo sus efectos que la posible forma de combatirlos. Las prácticas que ayer fueron bastante aleccionadoras a este respecto. Nos ilustraron sobre la realidad de esta nueva clase de bombas y pudimos advertir, que si bien sus efectos destructores son terribles, todavía quedan por hacer lo que la imaginación se ha arrojado a forjar considerándolas como una lluvia de fuegos o poco menos.

mente dicho y el dispositivo de la explosión. Cada una lleva unos trescientos gramos de fósforo. Pero los efectos de ellas se aumentan porque a través de los pisos que va pasando va proyectando su carga y este fósforo proyectado no sólo aviva las llamas y el incendio de la polvora, sino que además, al caer en un lugar cualquiera y secarse empieza a arder solo. Las llamas que emiten estas bombas llegan hasta treinta metros de altura. Y todavía queda el peligroso efecto del humo, al que hay que combatir con la máscara antigás. Contemplaba la gente el espectáculo con una rara expectación circense. Hacíamos comentarios, preguntas y cada uno nos imaginábamos la mejor manera de salir airoso si el destino nos hacía protagonistas de aquellas escenas que como ensayo estábamos presenciando. Pero con toda seguridad ninguno de los espectadores se aterrorizó a pesar de todo. La vida de los alemanes es dura y hay que afrontarla duramente. Yo creo que esta consigna de las autoridades alemanas ha sido asimilada por el pueblo completamete. Yo creo que siempre será poco lo que de la disciplina y la obediencia del pueblo alemán pueda hablarse.

Más tarde anduvimos por el centro de la ciudad en esa búsqueda diaria del restaurante más apropiado para nuestra cena. La muchedumbre que al atardecer regresa a Berlín, llena todos los locales y es un incesante hormigúo. El tiempo ya ha cambiado un poco. Pasó la noche tranquilamente y el lunes incorporados ya

a la diaria tarea, vemos que apenas hay novedades en los frentes. Pasamos por una segunda etapa del violentísimo ataque general que sin duda despejará bastante el horizonte y tras ella es muy posible que puedan ya vislumbrarse los finales actos de la actual tragedia.

Los dos generales soviéticos muertos

En los combates librados últimamente en Bielgorod y Orel

Estocolmo.— Dos generales bolcheviques —Apanassenkov y Gunjan— han hallado la muerte durante los combates librados últimamente en Bielgorod y Orel, según anuncia el servicio de información soviético.

Aviones ingleses atacan objetivos a orillas del Rin

También fueron bombardeados el Ruhr y aeródromos de Francia y Países Bajos

Diez y seis aparatos británicos derribados

Londres.—El Ministerio del Aire comunica: "El lunes por la mañana nuestras patrullas ofensivas de aviones de caza atacaron los ferrocarriles y carreteras del Norte de Francia. Siete cazas enemigos fueron destruidos ayer noche. Tres aparatos británicos no han regresado".—Efe.

Los soviets han emprendido ataques también en el distrito de Kirov

Prosiguen con éxito los alemanes su táctica de someter a los bolcheviques a un fuerte desgaste

Berlín.— "En tanto que en el distrito de Bielgorod se desarrollan duros combates de suerte al-

terna en un terreno restringido —escribe la Oficina Internacional de Información—, los bolcheviques han pasado a la táctica de extender los combates en el sector de Orel, donde despliegan una actividad análoga en varios sectores colindantes.

Desde esta mañana el adversario ha emprendido ataques también en el distrito de Kirov, de forma que los combates se libran ahora en todo el territorio comprendido entre Sevsk y el Suroeste de Viasma, donde las formaciones acorazadas y de infantería de los soviets intentan penetrar en las líneas alemanas. Tampoco ayer los bolcheviques consiguieron romper el frente alemán, lo que demuestra la eficacia de la estrategia alemana que prosigue su táctica de someter a las fuerzas soviéticas a un desgaste tan fuerte como es posible.

Queda por señalar que las tropas alemanas no limitan su actividad a las medidas defensivas, sino que, desde Orel hasta Viasma, aprovechan las ocasiones para conquistar a los soviets sectores importantes mediante contraataques eficaces que ocasionan, al mismo tiempo, nuevas pérdidas en hombres y material al adversario.

En el frente del Mius, un ataque local de la Wehrmacht permitió a las fuerzas alemanas reconquistar un importante terreno.

Un grupo bolchevique fué aniquilado en las operaciones de limpieza de una antigua brecha.

En el ala oriental del frente de campo de Leningrado, fracasaron varios ataques soviéticos apoyados por importantes fuerzas artilleras y aéreas, con pérdidas elevadas para el adversario. Se advierte la reserva absoluta de las formaciones acorazadas del adversario como consecuencia evidente de las elevadas pérdidas sufridas en los días precedentes. El mando soviético parece querer aplastar a los alemanes en el sector Norte con un despliegue formidable de artillería y de aviación de batalla y sus ataques son emprendidos ahora incluso con fuerzas de infantería relativamente débiles".—Efe.

ATAQUES CONTRA LA CUENCA DEL RIN

Londres.—El Ministerio del Aire comunica: "Ayer, aviones del servicio de bombardeo efectuaron un intenso ataque contra Mannheim Ludwigshafen. Fueron provocados enormes incendios en las dos orillas del Rin.

Graves conflictos entre las tropas chinas de Chung-King y las comunistas

El «territorio rojo» está aislado y las fuerzas de Chung-King avanzan hacia la capital comunista

Pekin.— Aumenta la gravedad del conflicto entre las tropas de Chung King y las tropas comunistas chinas en la provincia de Chansi, según comunica la Agencia Schunghw. Desde principios de Julio, las tropas de Chung King han aislado al "territorio rojo" y marchan ahora contra la capital roja china Yenan. Las vanguardias del ejército de Chung King se hallan a treinta kilómetros de esta ciudad. La 26 división de Chung King avanza por el Suroeste y la 36 división por el Este y otras tropas atacan por el Norte y el Oeste. El gobierno rojo chino ha encargado de la defensa al jefe militar He Lung y ha llamado a sus representantes diplomáticos en Chung King.—Efe.

PODEROSAS FORMACIONES INGLESAS SOBRE EUROPA

Londres.— Poderosas formaciones de bombarderos pesados de la RAF, volaron esta mañana sobre el estrecho de Dover, en dirección al Norte de Francia.

En un distrito del Sureste de Inglaterra ha podido oírse el ruido de motores durante más de 45 minutos seguidos.— Efe

El ministro británico en Argel ha llegado a Londres

Entre los asuntos que discutirá será el reconocimiento del Comité de Giroud y De Gaulle

Londres.— Los círculos oficiales comentan la llegada a esta capital del ministro británico residente en Argel, Mac Millan.

"Entre los asuntos que habrá venido a discutir con sus colegas están probablemente los del reconocimiento del Comité francés de liberación nacional y la participación más activa de tropas francesas en las operaciones bélicas actualmente en curso".—Efe.

Dimite el Gobierno yugoslavo refugiado en Inglaterra

Londres.— Se anuncia oficialmente que ha dimitido el Gobierno yugoslavo emigrado en la capital británica.

En los medios gubernamentales de Londres se cree que será formado un Gobierno yugoslavo de altos funcionarios.—Efe.

Delegación Nacional de Prensa Premio «La Rábida»

Madrid.— De acuerdo con la base quinta de la disposición de esta Delegación Nacional de Prensa de fecha primero de Agosto de 1943, el día cinco de Septiembre próximo, a las veinte horas expirará el plazo de admisión de los artículos que han de concurrir al premio "La Rábida".

Dichos trabajos han de ser enviados a esta Delegación Nacional de Prensa, sección de asuntos generales, consignando el nombre y domicilio del autor, requiriéndose para su admisión que sean inéditos. El tema del concurso para el mes de Agosto versará sobre "Los navegantes de España en la empresa del nuevo mundo".

Próximas restricciones en el abastecimiento de la población portuguesa

Lisboa.— El ministro de Economía, Da Silva Neves Duque, ha dado posesión de sus cargos al nuevo intendente de abastecimiento, comandante Baptista y a su ayudante, comandante Simoens da Mota.

En su discurso, el ministro dijo que se van a introducir restricciones en el abastecimiento de la población portuguesa, pero que, en general, la situación era buena.— Efe

El ministro británico en Argel ha llegado a Londres

Entre los asuntos que discutirá será el reconocimiento del Comité de Giroud y De Gaulle

Londres.— Los círculos oficiales comentan la llegada a esta capital del ministro británico residente en Argel, Mac Millan.

"Entre los asuntos que habrá venido a discutir con sus colegas están probablemente los del reconocimiento del Comité francés de liberación nacional y la participación más activa de tropas francesas en las operaciones bélicas actualmente en curso".—Efe.

La fiesta del melón en Alberique (Valencia)

Fueron consumidos 1.02 melones y 2.691 sandías

Valencia.— En Alberique se ha celebrado la tradicional fiesta del melón, cuya iniciación data de varios siglos, y que sólo dejó de celebrarse en el año 1873, a causa de la salida de los cantonales de Valencia. Se han reunido en grupos todos los vecinos del pueblo y cada uno de ellos aportó los mejores melones y sandías de su cosecha. Este año se han comido 2.691 sandías y 1.012 melones, además de los consumidos en la intimidad.

Los de mayor peso han sido una sandía de 21 kilos, propiedad de don Teodoro Font y un melón de 11, de don Ricardo Rimalzo. Hubo la curiosidad también de dos sandías gemelas de 12 kilos, de don Rafael Ortiz.— Cifra

Comentario

LOS CAMPAMENTOS redimen a la juventud

TODOS los confines de España, los lugares más agrestes y los parajes más bellos, acogen en su seno, actualmente, a millares de muchachos, encuadrados en la disciplina del Frente de Juventudes, que en los campamentos, viven una temporada excepcionalmente valiosa, en lo que afecta a su formación espiritual y física.

Son esos campamentos, con tanto acierto desplegados sus tiendas de campaña castrenses tendidas por las tierras españolas por el Frente de Juventudes, la canalización más firme de las nuevas generaciones hacia rumbos sanos e ilimitados a la vez, donde se funden los valores excelsos de nuestra raza, sirviéndose al mismo tiempo a la eternidad del dogma religioso, a la histórica misión de nuestra Patria y a la trascendente vigorización física que tanto interesa al propio porvenir de los hombres del mañana.

Esos camaradas, haciendo una vida castrense y ascética, cara a la inmensidad de los cielos azules se redimen de las lacras espirituales de un materialismo absurdo, para elevar las almas y los corazones hacia la grandiosidad de lo eterno, pensando a la vez en cuánto España exige de sus hijos, en cuanto a su significación patriótica y humana.

Los campamentos, así, son profunda escuela de religiosidad y patriotismo. templo y aula en que se conjugan los más nobles amores, goce pleno de la naturaleza para saturar el cuerpo y darle una fortaleza que, en definitiva, representa mayor potencialidad de España.

Por eso, los españoles contemplamos y observamos los campamentos como una realización magna que resume y sintetiza un cúmulo de virtudes cuya posesión tanto interesa. Los mayores de edad añoramos las primeras horas de la juventud desperdiciadas y las inquietudes terrenas que nos atrajeron porque desde la cima del Estado nunca se nos señaló una ruta tan noble y tan prometedora.

Y saludamos a esas tiendas de campaña, a esos albergues levantados en toda España, como una auténtica liberación de la juventud que en ellos recibe, primero, el inmenso beneficio de centrarse en su tierna adolescencia en la exacta función que el nuevo Estado ha devuelto a los españoles. Y después, el logro físico de esos organismos jóvenes que alumbran a la vida conscientes de que ésta responde a un mandato divino amasado con amor y sacrificio, en pro de un ideal religioso y de un mandato patriótico.

Porque esto es así, la temporada de campamentos representa para los cadetes del Frente de Juventudes una enseñanza imborrable. Y para todos los niños españoles un luminoso ejemplo y un camino a seguir, porque en él se halla la perfección ideal de una existencia con aspiraciones nobilísimas como son las del servicio a Dios y a la Patria, que fortalecen el cuerpo y dan temple al alma para la realización de las gigantes empresas.

GRATIS

Se le confeccionará y remitirá por correo bonita sortija propaganda, en plata, forma sello, con foto esmalte. Envíe fotografía y medida del dedo (una tira de papel o un hilo a Estudios Madrid. Apartado 10.043. Madrid.

Hípismo

Para participar en el concurso que ha de celebrarse en Burgos los días 1, 2, 3 y 4 de Septiembre

Se autoriza a todos los jefes y oficiales destinados en la península

Madrid.— El "Diario Oficial del Ministerio del Ejército" publica, entre otras, la siguiente disposición:

Dirección general de Servicios.— Se autoriza la concurrencia al concurso hípico que ha de celebrarse en Burgos los días 1, 2, 3 y 4 de Septiembre próximo, a los jefes y oficiales destinados en la península que lo deseen, sin que esta autorización de derechos a los interesados al percibo de dietas ni emolumentos, efectuando el viaje del personal y ganado por cuenta del Estado.— Cifra

Jesús de Grado Ortopédico

HERNIADOS: para la contención de las hernias usad aparatos GRADO.

Se construyen toda clase de aparatos ortopédicos a medida o según prescripción facultativa.

Plaza de Prim 24, pra. derecha **BURGOS** (Censura número 50).

Continúa con creciente éxito nuestro "plebiscito" deportivo

Y aparecen sin cesar «jugadores desconocidos»

Miguelito—seguido de cerca por Espinosa—continúa en cabeza

Sin más preámbulos, continúa la revisión.

—o—
VIARIOS AMIGOS (Que son Miguel de Diego, Sape y Lin) emiten su opinión por

Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Clemens; Fermín, Cachitos, Ibarrondo (?), Andrade y Larrosa.

Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Cachitos; Lin II (?), Talín, Ibarrondo, Andrade y Larrosa.

Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Clemens; Larrosa, Cachitos, Ibarrondo, Gamarra II y Senén.

Por lo que se ve la cantera burgalesa es más rica de lo que pensábamos. ¿Qué nos Ibarrondo y Lin II? Sólo a título de curiosidad, esperando informes más concretos, publicamos sus nombres

—o—
JUAN JOSE PAADIN
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Máximo, Benito, Clemens; Fermín, Larrañaga, Gamarra II, Larrosa y Escobar.

—o—
GREGORIO TUDANCA
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Cachitos; Fermín, Talín, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
RAMON RUIZ
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Clemens; Fermín, Cachitos, Isasi, Gamarra II y Senén.

EMILIO RAYON
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Cachitos; Fermín, Larra, Isasi, Andrade y Larrosa.

—o—
CLEMENTE SAEZ
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Cachitos; Fermín, Andrade, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
ANTONIO ANTON
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Cachitos; Fermín, Andrade, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
VICTOR DE LA FUENTE
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Cachitos; Larrosa, Andrade, Isasi, Gamarra II y Senén.

—o—
ANTONIO LUBIAN
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Cachitos; Larrosa, Andrade, Isasi, Larra y Senén.

—o—
LUIS SASTRE
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Clemens; Fermín, Cachitos, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
PABLO DEL RIO
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Clemens; Fermín, Larra, Isasi, Andrade y Larrosa.

FRANCISCO ANTON
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Clemens; Fermín, Cachitos, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
RAMON FUENTES
 Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Talamillo, Clemens; Larrosa, Cachitos, Isasi, Gamarra II y Senén.

—o—
 Los miembros de la sociedad "DASGA" votan por Espinosa; Cabello, Turienzo; Miguelito, Senén, Cachitos; Fermín, Andrade, Isasi, Gamarra II y Larrosa.

—o—
FEDERICO ALVAREZ opina que el mejor conjunto sería el siguiente: Muro; Gamarra I, Tobar; Miguelito, Benito, Verdes; "Zurdo" (y añade que milita en el "San Francisco"), Cachitos, Isasi, Larrosa y Talín.

—o—
 Mañana más. Ahora el plebiscito arroja el siguiente resultado:
Porteros.— Espinosa, 52 votos; Honorato, 3; Pío y Muro, 1.
Defensas.— Turienzo, 47 votos; Cabello, 46; Gamarra I, 12; Esquinas, Rozas, Munguía, Paadin y Tobar, un voto.
Medios.— Miguelito, 54 votos; Clemens, 35; Benito, 16; Casado, 12; Verdes, 12; Cachitos, 12; Senén, 11; Talamillo, 9; Máximo, 2;

BERMEJO fichó ayer por la Gimnástica

Un nombre más que añadir a la relación de jugadores que durante la próxima temporada defenderán los colores y el prestigio del primer Club burgalés: Bermejo.

Huelga todo comentario a este particular, puesto que el muchacho ocupó durante la temporada anterior el puesto de medio derecha de nuestro equipo, es sobradamente conocido por todos los aficionados.

Baste decir que con su reincorporación se añade un elemento de valía no despreciable al conjunto y que si su fichaje es preludio de algunos más estamos de enhorabuena.

—o—
 Argüelles y Fernández, un voto.
Delanteros.— Isasi, 44 votos; Larrosa, 42; Andrade, 37; Gamarra II, 32; Senén, 24; Fermín, 23; Cachitos, 18; Larra, 14; Talín y Lafuente, 12; Gamarra I, 6; Escobar, 4; "Zurdo", 3; Faló, Gaspar Casado e Ibarrondo, 2; Mutilva, Máximo, García, Busto, Julián, Asterio, Cabello, Lantarón y Lin II, un voto.

ANISADOS FINOS
 licores-coñacs
Anís del Cid
 precios convenientes
V. DEL BARRIO
 Alhóndiga, 53 y Santander, 66.
 Teléfono 17-16.-- BURGOS

La Ley de Ordenación Universitaria (VIII)

Artículo cincuenta y siete.— Los Catedráticos numerarios de Facultad universitaria formarán un Cuerpo de funcionarios del Estado.

Disposiciones especiales determinarán el número de Catedráticos numerarios de Universidad y se establecerán en él las categorías económicas que hayan de constituirlo y el sueldo correspondiente a los Catedráticos situados en cada una de ellas, a las que se ascenderá por rigurosa antigüedad de nombramiento. En los Presupuestos generales del Estado se consignará cantidad suficiente para la dotación de las atenciones resultantes de este Escalafón.

Cuando alguna Cátedra numeraria dotada en el Escalafón y Presupuesto del Estado esté vacante o su titular en situación de excedente, sin derecho a percibir su sueldo, podrá aplicarse éste al abono de la gratificación que le corresponda al Profesor encargado de Cátedra o curso que haga sus veces.

Artículo cincuenta y ocho.— El ingreso en el Cuerpo de Catedráticos numerarios de Facultad de las Universidades se hará mediante oposición, cuyo procedimiento será objeto de un Reglamento, de acuerdo con los siguientes principios:

a) Las Cátedras vacantes serán provistas alternativamente por oposición directa o por concurso de traslado, entre Catedráticos numerarios de la misma asignatura. La convocatoria a oposición será a Cátedra o Cátedras iguales y a Universidad determinada. Cuando la provisión de una Cátedra haya correspondido a turno de concurso, será éste resuelto por el Ministerio de Educación Nacional, previa propuesta de la Universidad donde radique la vacante y después de la que formule a su vez el Consejo

Nacional de Educación. La Universidad, estudiado el expediente del concurso, podrá proponer la no provisión. Para adoptar este acuerdo, el Rector habrá de oír a la Junta de Facultad respectiva y a la de Gobierno. En los concursos será siempre mérito preferente el haber desempeñado el candidato con asiduidad la Cátedra de que es propietario en la correspondiente Universidad.

b) La oposición se realizará siempre en Madrid, en turno único y ante Tribunal nombrado por el Ministerio de Educación Nacional y constituido por cinco miembros de los cuales tres, como mínimo, han de ser Catedráticos numerarios de la misma disciplina o análoga; uno podrá ser designado entre personas especializadas en la materia, y el Presidente deberá pertenecer al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, al Consejo Nacional de Educación o Reales Academias.

c) Los ejercicios para la oposición serán orales, escritos, teóricos y prácticos sin que puedan faltar entre ellos algunos que sirvan para valorar las publicaciones científicas, la labor docente anterior del candidato y su concepto y método de la disciplina, así como sus condiciones pedagógicas.

d) Para tomar parte en la oposición serán requisitos indispensables: Primero.— La posesión del título de Doctor en la Facultad correspondiente de Universidad del Estado. Segundo.— La presentación de un trabajo científico escrito expresamente para la oposición.

Tercero.— El haber desempeñado función docente o investigadora efectiva durante dos años como mínimo, en Universidad del Estado, Instituto de Investigaciones o Profesionales

de la misma o del Consejo Superior de Investigaciones Científicas o ser Profesor numerario de Escuela Central Superior o Catedrático de Centros oficiales de Enseñanza Media.

Cuarto.— La firme adhesión a los principios fundamentales del Estado acreditada mediante certificación de la Secretaría General del Movimiento.

Quinto.— La licencia del Ordinario respectivo, cuando se trate de eclesiásticos; y

Sexto.— Los demás trámites e informes que el Reglamento determine.

e) El nombramiento de los Catedráticos numerarios de Facultad se hará siempre, a propuesta del Tribunal juzgador, por el Ministerio de Educación Nacional.

f) Nombrado Catedrático numerario el propuesto por el Tribunal, tomará posesión de su Cátedra, sin perjuicio de hacerlo solemnemente el día de la inauguración del curso académico.

Artículo cincuenta y nueve.— Son obligaciones y derechos de los Catedráticos numerarios de las Facultades de las Universidades.

a) Considerar la labor universitaria como servicio obligatorio a la Patria que deberán cumplir con exactitud y con la necesaria eficacia para que los escolares obtengan la mayor formación académica y profesional.

b) Prestar juramento de fiel servicio, en el acto de su incorporación a la función docente universitaria, después de obtenido el título profesional quedando sometido a la disciplina académica; el uso del traje doctoral y la medalla de Catedrático en todos los actos solemnes universitarios, la asistencia a los Claustros y a las Juntas de la Facultad a que pertenezcan y el desempeño de los cargos de gobierno que le puedan ser confiados en la Universidad.

c) Optar en concurso de traslado

las Cátedras vacantes de su disciplina en cualquier Universidad.

d) La residencia en la localidad en que radique la Facultad donde preste sus servicios que sólo podrá abandonar con permiso del Rector; la explicación efectiva durante el curso, del mínimo de lecciones que para cada disciplina fije el Rector, habida cuenta del número de días lectivos que marque el calendario escolar y las horas semanales de lección asignadas a cada disciplina en los planes de enseñanza; para cumplimiento de lo cual se deberán continuar las lecciones con autorización del Rector, hasta completar el mínimo fijado; la redacción diaria de la ficha de Cátedra, reflejando en ella la labor desarrollada y sometiéndola cada día al visado del Decano.

e) El posible disfrute anual, durante el período lectivo, de un permiso hasta de quince días continuados, que podrá conceder el Rector y ampliar hasta un total de treinta el Ministerio de Educación Nacional, a propuesta de aquél; la obtención, en caso de enfermedad, de licencia, que concederá el Ministro, a propuesta del Rector, y con informe favorable del Decano de la Facultad respectiva, prorrogable hasta seis meses con todo el sueldo; la obtención, en caso justificado, de dispensa de la función docente durante un curso, para finalidades científicas o pedagógicas, mediante Orden del Ministerio de Educación Nacional, a propuesta del Rector, con reserva de la Cátedra, que desempeñará entretanto un Profesor adjunto o un Encargado de curso; la excedencia voluntaria, después de haber ejercido efectivamente la enseñanza durante un mínimo de dos cursos. Esta excedencia sólo podrá concederla el Ministro de Educación Nacional, a propuesta del Rector, con pérdida del sueldo y por un tiempo no inferior a un año ni superior a diez. El excedente no podrá reingresar sino mediante nueva oposición o por concurso de tras-

lado entre Catedráticos numerarios, cuando exista vacante de su Cátedra, y habrá de estar a las resultas finales del mismo.

f) La jubilación voluntaria, de acuerdo con las leyes de Funcionarios del Estado; la obtención, en su caso, siempre con pérdida de sueldo, y con reserva de su Cátedra, de la excedencia forzosa, que habrá de otorgar el Ministro de Educación Nacional, sólo cuando lo exija el desempeño de un alto cargo en el Gobierno de la nación y por el tiempo que dure su desempeño; la posible dispensa de las obligaciones docentes, con reserva de la Cátedra y sin pérdida del sueldo, en caso de ser nombrado Rector de Universidad; la jubilación forzosa, con los derechos que establezcan las leyes generales de funcionarios o en la forma que disponga, como sanción, el Reglamento de disciplina académica, y el cese voluntario o el forzoso, en su caso, por medida disciplinaria y con pérdida de todos sus derechos.

g) Presentar a la aprobación rectoral, con un mes de anticipación, al comienzo del curso, los temas que hayan de desarrollarse en el cuatrimestre o cuatrimestres de la disciplina. El programa aprobado habrá de ser explicado en su integridad y de acuerdo con las normas inspiradoras del Estado.

h) Intervenir en las pruebas académicas que determinen los Reglamentos de la Facultad respectiva.

i) La percepción del sueldo que por su categoría en el Escalafón le corresponda y, en su caso, de los derechos pasivos, de acuerdo con las Leyes generales; así como de los emolumentos complementarios que legalmente le pertenezcan, y también formar parte de la Mutualidad de Catedráticos de Universidad.

j) El ejercicio, por escrito, ante el Rector o el Ministro, en su caso, por conducto de aquél, del derecho de petición o queja en asuntos académicos.

Diario de Burgos

Intensísimo calor en Madrid

Al mediodía y primera hora de la tarde la capital parece estar desierta

Madrid.—Madrid sufre desde hace cuatro días un intensísimo calor. En las horas del mediodía y primeras de la tarde son escasos los transeúntes y ello hace que Madrid parezca estar desierto. Además según los datos que facilitan los servicios de ferrocarriles y autobuses se puede asegurar, sin caer en el error, que este año los madrileños se han desplazado hacia las playas y sierras en número muy superior al de años anteriores.

Ayer el termómetro alcanzó los 35 grados a la sombra. Las piscinas y el río Manzanares se ven concurridísimos a todas las horas del día.

Poco consuelo dan los avances de datos del Servicio Meteorológico pues los pronósticos son de que aún seguirá esta ola de calor durante varios días.

Hoy festividad de San Lorenzo acredita el día pues el calor sofocante hace pensar a la gente que en plena calle podrían asarse "chuletas a la parrilla".—Cifra.

"Un optimismo irresponsable"

Así califica Knox a la creencia de que la guerra terminará este año

Portland (Maine).—En el curso de uno de sus viajes de inspección a las bases de entrenamiento del personal de la flota, el ministro de Marina, coronel Knox, ha calificado de "optimismo irresponsable" la creencia de que la guerra terminará este año.—Efe

Pilar Primo de Rivera recorrió Berlín, Munich, Salzburgo y Viena

Durante su viaje a Alemania

Madrid.—De regreso de su viaje a Alemania llegó ayer a Madrid en avión la delegada nacional de la Sección Femenina acompañada de la regidora central del Servicio exterior.

Permaneció cinco días en Berlín, invitada por el jefe del Servicio exterior del partido nacional-socialista alemán, gauleiter Bohle, haciendo un recorrido por Munich, Salzburgo, trasladándose seguidamente a Viena a invitación del reichsleiter y reichstatthalter Balder von Schirach.

Durante su estancia en Alemania acompañaron a Pilar Primo de Rivera, la jefe del Servicio exterior del Partido nacional-socialista camarada Ingeborg Klörke y el jefe de propaganda del Servicio exterior alemán, camarada Schmidt-Decker.

En Madrid, esperaban a la delegada nacional en el aeródromo, el jefe del partido nacional-socialista alemán, camarada Tesman, el agregado cultural de la embajada de Alemania Dr. Petersen y las regidoras centrales de la Sección Femenina.

ENFERMERAS A LA DIVISION AZUL

Ocho camaradas de la Sección Femenina salen hoy con dirección a Berlín

Madrid.—Mañana miércoles, día 11, a las nueve de la mañana, salen para los hospitales de la División Azul en el frente del Este, ocho camaradas de la Sección Femenina, enfermeras de Falange Española Tradicionalista.

La víspera de su marcha fueron

Los aliados están a tres kilómetros de Randazzo

Unidades de guerra y mercantes anglosajones hundidos en aguas de Sicilia

«El Eje combate como si aún tuviera esperanza de conseguir la victoria» -dicen los anglonorteamericanos

PARTE ITALIANO

Roma.—El alto mando de las fuerzas armadas italianas comunica:

"La ofensiva enemiga en Sicilia sigue desarrollándose con el apoyo de poderosas fuerzas aéreas y navales. A pesar de la tenaz resistencia de las tropas italoalemanas ha sido necesario evacuar algunas posiciones ante los intensos ataques de las formaciones acorazadas del adversario.

Aviones del Eje han bombardeado las carreteras y nudos de comunicación de la retaguardia enemiga. La caza germana ha destruido dos aviones aliados en combate aéreo.

En aguas de Sicilia, nuestros aviones han torpedeado un crucero y dos mercantes enemigos, que desplazaban 8.000 toneladas. Los bombarderos alemanes hundieron tres barcos de tonelaje medio y averiaron un crucero y dos unidades más pequeñas en aguas de Augusta. Firmado: general Ambrosio".

COMUNICADO ALIADO DE GUERRA NAVAL

Cuartel general aliado en África del Norte.—Parte de guerra naval:

Los barcos de la marina real apoyan a las fuerzas de tierra mediante el bombardeo de la región costera de Sicilia en el sector de Acireale.

En la noche del 7 al 8 de Agosto, nuestros destructores volvieron a bombardear la carretera costera y el ferrocarril que pasan por Taormina. El 8, las posiciones del enemigo en Giarre, Riposto y entre estas localidades y Acireales fueron sometidas a intenso bombardeo por una escuadra de cruceros y destructores.

Nuestras unidades minadoras han limpiado de minas el canal de Catania. En la noche del 7 al 8 de Agosto, fuerzas anfibia norteamericanas consiguieron desembarcar tropas del VII ejército en la retaguardia enemiga, cerca de Terrotivo, cinco millas al suroeste del cabo Orlando. El desembarco no tropezó con resistencia pero luego se entabló combate con el enemigo.

Las consecuencias inmediatas de este desembarco han sido la retirada de las fuerzas del Eje a nuevas posiciones y la captura de 1.500 prisioneros. Unidades pesadas de la flota estadounidense apoyaron esta acción.—Efe.

EL EJE COMBATE COMO SI AUN PUDIERA CONSEGUIR LA VICTORIA

Argel.—Los círculos militares comentan el hecho que las tropas germanoitalianas combaten en Sicilia como si todavía tuvieran delante de sí la posibilidad y la esperanza de una victoria. La batalla de Troina—dicen—, que podía considerarse como decisiva para la terminación de la campaña si-

ciliana, se ha liquidado con un difícil triunfo de los aliados, que reconocen pérdidas muy sangrientas y costosas.

Las tropas del Eje que defendían la región montañosa que separa el sector central de la costa, se retiraron a tiempo para evitar que la amenaza del VIII ejército sobre Randazzo hiciera imposible la utilización de la carretera Troina-Randazzo.

Las fuerzas canadienses y norteamericanas que habían luchado durísimamente en Troina, pudieron avanzar ayer hasta Cesaro y conjurar así la amenaza sobre Randazzo con las fuerzas del VIII ejército que avanzan desde Adeno por el ferrocarril circular del Vesma.

Los círculos militares esperan acontecimientos importantes en relación con la terminación de la campaña siciliana para dentro de pocas horas pues consideran imposible que las fuerzas del Eje puedan oponer ya alguna resistencia eficaz a la presión aliada.—Efe.

PROGRESOS ALIADOS

Cuartel general aliado en África del Norte.—Parte de guerra oficial: "En toda la extensión del frente se han realizado progresos lentos pero continuos. Las importantes destrucciones, el terreno accidentado y la ausencia de carreteras dificultan y retrasan nuestros movimientos. El enemigo recurre a todos los medios para contener el empuje constante de nuestras fuerzas.

El VIII ejército ha efectuado considerables progresos y estrecha el cerco del monte Etna. La ciudad de Bronte a 15 kilómetros al oeste de Randazzo, ha sido conquistada.

Tropas del VII ejército, apoyadas por "gumis" marroquíes, prosiguen su avance en dirección Este. Ha sido establecido el contacto con las fuerzas que desembarcaron ayer en la retaguardia enemiga.

La resistencia del adversario es desesperada y su situación se agrava por momentos".—Efe.

LOS EJERCITOS VII Y VIII ENLAZAN

Cuartel general aliado en África del Norte.—Oficialmente se comunica que el VIII ejército británico ha efectuado su enlace con el VII norteamericano en un punto situado entre Bronte y Cesaro.—Efe.

PARTE ALEMANA

Berlín.—En el sector Norte del frente de Sicilia el enemigo ha sido rechazado. El intento de rodear por el mar nuestro flanco septentrional ha sido deshecho, en parte por contraataques. En los demás sectores, actividad local de combate.

Frente a la costa Norte siciliana, aviones pesados alemanes alcanzaron con sus proyectiles a un torpedero enemigo. En aguas de Augusta, tres transportes de tonelaje medio han sido hundidos, y averiados un crucero y dos unidades pequeñas.—Efe.

AVIONES BRITANICOS DERRIBADOS

Berlín.—Cinco aviones de caza británicos han sido derribados en el estrecho de Mesina por unidades de protección de convoyes alemanes, según se anuncia oficialmente.

De este modo, las fuerzas navales germanas y la D. C. A. de a bordo de las marinas mercantes y de guerra llevan destruidos en lo que va de mes, 42 aviones aliados, casi todos ellos plurimotrices.—Efe.

ACTIVIDAD AEREA ALIADA

Cuartel general aliado en África del Norte.—Parte de guerra aérea: "Nuestras fuerzas aéreas repitieron ayer, sus ataques contra las líneas de comunicación del enemigo en Sicilia. Nuestros bombarderos medios, protegidos por cazas, atacaron los puentes en Italia meridional. En tratanto, nuestros bombarderos pesados atacaban los cruces de carreteras en Mesina.

El transporte motorizado y las carreteras sufrieron intensos ataques aéreos aliados durante todo el día de ayer. Aviones de caza y bombardeo efectuaron numerosas incursiones contra la navegación enemiga en aguas sicilianas, en las que hundieron seis barcos pequeños y averiaron otros muchos. Nuestros aparatos de caza volaron todo el día sobre el cabo de batalla.

El enemigo perdió tres aparatos, tres de los nuestros no han regresado.—Efe.

HACIA RANDAZZO

Argel.—Entre el Etna y la costa septentrional—escribe el corresponsal de la Agencia Reuter—, la resistencia alemana alcanza su punto culminante de violencia. Más de la mitad del monte Etna ha sido cercada y el centro aliado avanza, metro por metro, hacia Randazzo, librando violentos combates en las montañas.

En la costa septentrional—añade el corresponsal—, donde opera el séptimo ejército norteamericano ha sido realizado un avance de algunos kilómetros. Se revela ahora que el desembarco anfibio realizado la noche del sábado en la retaguardia de las líneas alemanas fué efectuado cerca de Terranova, ocho kilómetros al suroeste del cabo Orlando. El número de prisioneros hechos se eleva, según las últimas informaciones, en este desembarco a mil quinientos.

A TRES KILOMETROS DE RANDAZZO

Túnez.—Las tropas norteamericanas de Sicilia, que avanzan desde Cesaro, se encuentran a poco más de tres kilómetros de Randazzo, según comunican desde el Cuartel general aliado del Norte de África.—Efe

El verano es peligroso para los niños criados a biheron.

Una misa por el alma de general SANJURJO

Y de todos los que cayeron el 10 de Agosto del año 1932

SE HA CELEBRADO EN SEVILLA

Sevilla.—En una iglesia del barrio de Heliópolis, un grupo de amigos del que fué ejemplar patriota y soldado, general Sanjurjo, oyeron una misa en sufragio del alma de éste y de los que cayeron el año 1932 en la jornada del 10 de Agosto.

Entre los asistentes se encontraba el general de la Guardia Civil, don Manuel Gómez, ya jubilado, que fué uno de los colabora-

Eficacia y amplitud de los organismos sindicales

PORQUE los Sindicatos, dentro de la organización jerarquizada del nuevo Estado, responden a una doble función, política y económica, ha de cuidarse de que la línea de mandos responda a una disciplina férrea, la de la Falange, cuidando, asimismo, de que desde el punto de vista laboral, alcance un tono capaz de ejercer misiones trascendentales, de tipo ordenador y revolucionario, que influyan en el desarrollo y resurgimiento de España.

Ese doble valor tiene el reciente decreto que fija la personalidad de los organismos sindicales, en el que se puntualizan concretamente cual es aquella y se les dota de los recursos económicos autónomos de que precisan, si bien administrados bajo la fiscalización del Partido. Conclusión eminentemente práctica, vista en sus dos perfiles, pero que representa sobre todo, dos hechos evidentes: de un lado, la eficacia excepcional de tales organismos y de otro, la amplitud de sus funciones económicas y políticas.

A ese resultado tangible se llega a través de una circunstancia grata en extremo, que es la de constatar un taqto exquisito en el Mando al ordenar las actividades sindicales y su propósito de dar cima a la ingente empresa que éstas llevan consigo.

Y de que esto es así dos rasgos vitales nos lo muestran. La Delegación nacional de Sindicatos se reserva el derecho y la responsabilidad—caso de que algún organismo no alcance el grado de perfección apetecido—de marcar el ritmo de evolución hacia el robustecimiento de aquel cuya función no llene las necesidades nacionales. Y, al propio tiempo, como garantía de la suplantación de los intereses social económicos a los supremos de la nación, la propia Delegación, como mando político responsable, queda investida de la obligación de encargarse transitoriamente de la gestión de cualquier Sindicato o entidad sindical menor, cuando existiera alguna deficiencia o fuera preciso corregir anomalías.

El Caudillo, consagra así, la más firme base del porvenir sindical, dotando a esta clase de organismos de una personalidad administrativa. Y a la vez reafirma, nuevamente, no ya el alcance gigantesco de su misión para con el resurgimiento nacional, sino la eficacia de su actuación, y su ilimitado horizonte de actividades, como lazo vital que va desde la Familia y el Municipio hasta el Estado, nervio del sentido revolucionario de nuestro Movimiento, que es síntesis cristiana y humana del destino histórico español, encajado en el doble marco de lo político y de lo económico.

dores más entusiastas del general Sanjurjo durante los sucesos aquella fecha.

Barcelona.— Los periódicos locales publican en sus ediciones hoy artículos que recuerdan la jornada del 10 de Agosto de 1932, precursoras del Glorioso Movimiento nacional llevadas a cabo por el general Sanjurjo.